



Riehen

Sozialdemokratische Fraktion

Riehen, den 13. Mai 2019

Interpellation

UN Nachhaltigkeitsziele: Stand der Umsetzung durch Riehen

An: GS	<input checked="" type="checkbox"/> Bearbeitung <input type="checkbox"/> dir. Erledig. <input type="checkbox"/> z.K.	Kop: RB GR Vis: JM
Bem. / Frist:	13. Mai 2019	Gemeinde Riehen
FF:	<input type="checkbox"/> Bearbeitung <input type="checkbox"/> dir. Erledig. <input type="checkbox"/> z.K.	Kop:
Bem. / Frist: Aktion: 234-1	Reg. Nr.: 18-22.580.01	Vis:

Im Januar 2016 hat der Einwohnerrat einen Anzug überwiesen, der zum Ziel hatte, Riehen als verantwortungsvolle Gemeinde in der Erreichung der UN Nachhaltigkeitsziele (SDGs) zu positionieren. Im April 2017 hat der Einwohnerrat den Bericht des Gemeinderates zu Kenntnis nehmen können und den Anzug abgeschrieben (Nr. 14-18.602.02, [Link zum PDF](#)).

Mit dieser Interpellation soll dem Gemeinderat die Möglichkeit gegeben werden, über die Umsetzung der UN Nachhaltigkeitsziele durch die Gemeinde Riehen zu informieren.

1. Im Bericht zu Anzug hat der Gemeinderat angekündigt, dass sich die Gemeinde Riehen an der Erhebung 2017 des „Cercle Indicateurs“ beteiligen werde (ein Netzwerk mit einem einfachen Indikatorensystem für die nachhaltige Entwicklung, um sich mit anderen Städten zu vergleichen und den Handlungsbedarf zu prüfen). *Welches sind die Kernergebnisse dieser Erhebung?*

2. Der Gemeinderat hat ausserdem versprochen, dass er die Ergebnisse dieser Erhebung veröffentlichen würde, um die Bevölkerung über die nachhaltigen Entwicklungsziele zu informieren. *Wann und in welcher Form hat der Gemeinderat die Bevölkerung über die Ergebnisse der Erhebung informiert?*

3. Der Gemeinderat hat im Weiteren erklärt, dass zum Zeitpunkt des Berichtes von einer Arbeitsgruppe der Planungsprozess für Projekte der Verwaltung überprüft würde. Dabei werde abgeklärt, ob gewisse für die Nachhaltigkeit förderliche Qualitätskriterien in eine Checkliste aufgenommen würden. *Was hat diese Abklärung ergeben? Wurden Nachhaltigkeitskriterien in die Checklisten für Projekte der Verwaltung aufgenommen? Wenn nein, weshalb nicht?*

4. Zur Sensibilisierungsarbeit für die Bevölkerung hat der Gemeinderat laut Bericht erwogen, sich an einer zur Diskussion stehenden Ausstellung zu den SDGs seitens des Kantons Basel-Stadt zu beteiligen. *Was haben die Erwägungen des Gemeinderates ergeben?*

5. *Plant der Gemeinderat zusätzliche Aktivitäten, um die Bevölkerung über die UN Agenda 2030 und die Rolle der Gemeinde in deren Umsetzung zu informieren?*

6. In Zusammenarbeit mit dem Gemeindeverband und dem Städteverband führt das Bundesamt für Raumentwicklung ARE jährlich ein Forum für nachhaltige Entwicklung durch, das sich insbesondere auch an Gemeinden richtet: *Haben VertreterInnen der Gemeinde Riehen in den vergangenen Jahren an diesen Foren teilgenommen? Wenn nein, weshalb nicht? Wenn ja, welche Erkenntnisse aus diesen Foren konnte der Gemeinderat in Riehen umsetzen?*

Martin Leschhorn Strebel
Einwohnerrat